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CONSEJO LOCAL DRAFE 

 
ACTA No 04 del 30 agosto 2022 

 
SESIÓN: ORDINARIA 
 
FECHA: 30 de agosto 2022 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

 CONSEJERO 
JÓVENES 

   No hay consejero 
(a) 

HERNANDO 
PARRA RINCÓN 

CONSEJERO 
POBLACIÓN CON 
DISCAPACIDAD 

 X   

 CONSEJERA    
GRUPOS ÉTNICOS 
O SOCIALES 
 

   No hay consejero 
(a) 

JUAN BAUTISTA 
COBA 

CONSEJERO     
SECTOR 
EDUCATIVO 

   X   

MARÍA EVA MORA 
ARCIA 

CONSEJERA     
JUNTAS DE 
ACCIÓN COMUNAL 
"JAC" 

   X   

IVÁN FRANCISCO 
ANZOLA  
 

CONSEJERO 
COLECTIVOS – 
AGRUPACIONES 
 - ESAL 

   X   

 CONSEJERO 
ESCUELAS O 
CLUBES 
DEPORTIVOS 

   No hay consejero 
(a) 

GUSTAVO CONSEJERO    X     
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HORA: 5.58 p.m. a 7:30 p.m.  
 

LUGAR: virtual Google Meet meet.google.com/bjx-roqj-gez 
 
INTEGRANTES DE LA INSTANCIA 
 
 
SECRETARIA TÉCNICA: 
 

Nombre Cargo  Entidad 

Angélica María 
Puentes Ávila  

Secretaria Técnica (E) Instituto Distrital de Recreación y Deporte 

 
 
INVITADOS PERMANENTES:   
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

 
 
 
 
 
 

RODRÍGUEZ 
ZÚÑIGA 

PERSONA MAYOR 

CÉSAR VALLEJO  DELEGADO ALCALDÍA LOCAL 
USAQUÉN 

  X     

MÓNICA 
VASQUEZ 

DELEGADO SCRD   X     

CATALINA 
CAICEDO  

DELEGADO  IDRD X    



 

 
 
 
 

 

GESTIÓN DE ASUNTOS LOCALES – V1 

 

 
OTROS ASISTENTES A LA SESIÓN: 
 

Nombre Cargo  Entidad Asiste Observaciones 

Sí No 

      

      

      

 

Se programa está sesión virtual, por medio de la plataforma Google mett, por medio del 

siguiente link meet.google.com/bjx-roqj-gez, a la cual fue citados consejeros de los diferentes 

sectores, entidades delegadas, como asistentes invitados, a la cuarta sesión del año 2022.  

 
ORDEN DEL DÍA: Se lee el orden del día y se aprueba por unanimidad por los consejeros(as) e 
instituciones presentes.  

Agenda 

1. Bienvenida - Quórum 

 2. Evaluación de la capacitación "Hablemos de Parques" 18 de agosto/22 

 3. Plan de Acción- Que actividad se realizará el próximo 29 de octubre Dia de los niños en el       
parque Chaparral 

 4. Cuales consejeros DRAFE presentaron propuestas en Presupuestos Participativos. –      
Número y Nombre de su propuesta. 

 5. Pieza comunicativa para convocatoria de nuevos consejeros: 

    a) Grupos Étnicos y Sociales  

    b) Jóvenes 

    c)Escuelas o Clubes Deportivos.  

 6. La próxima capacitación de recreación y deporte para septiembre, que temas requieren?  
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7. Varios. 

DESARROLLO:  

1. Bienvenida: 

Siendo las 05:58 p.m. del 30 de agosto 2022 se realiza la bienvenida a los consejeros(as) e 
instituciones delegadas, a la sesión ordinaria correspondiente al segundo semestre del 2022 y 
se realiza la presentación de la delegada del IDRD la profesional Catalina Caicedo debido a que 
la Secretaría Técnica del DRAFE no puede asistir por un compromiso familiar y ocupa este 
cargo la profesional Angélica María puentes. 

Verificación del quorum 

 

❖ Asiste cinco (5) consejeros(as) 

❖ Tres (3) instituciones delegadas. 

2. Evaluación de la capacitación "Hablemos de Parques" 18 de agosto/22: 

El consejero Gustavo Rodríguez indica que estuvo buena la capacitación ya que conocieron 
aspectos que no conocían como que todos los parques no tienen la misma denominación y no 
son administrados por las mismas personas o por la misma entidad, fue muy útil y se tuvo la 
oportunidad expresar algunas inquietudes como el mantenimiento y los horarios de los parques.  

La consejera Eva Mora informa que fue muy buena la charla pues dieron a conocer cosas que 
no sabían en cuanto uso de los parques fuera de la localidad y tener conocimiento para saber 
que hacer cuando se requiera para una actividad a donde dirigirse y que hacer, en general muy 
bueno el taller. 

El presidente Iván Anzola dice que fue excelente la capacitación y salió un tema muy importante 
de como poder tener una administración de un parque de bolsillo ya que hay problemas de 
inseguridad y son utilizados por personas no adecuadas y se generan problemas, para el sector 
en el que está fue muy importante por que genera una alternativa para hacer un mejor uso de 
los escenarios. 

La secretaria técnica encargada socializa que la capacitación fue realizada por el profesional 
Julio Javier Roldán, el cual es un experto en temas de parques y siempre está dispuesto a dar 
la asesoría y asistencia técnica a quién lo requiera en especial al Fondo de Desarrollo Local en 
la formulación de proyectos de mantenimiento y construcción de parques vecinales y de bolsillo 
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y se invita a que si requieren una asesoría y asistencia técnica lo pueden solicitar a través de la 
profesional local Nancy González o de la delegada del IDRD Angélica Puentes. 

El consejero Gustavo realiza la pregunta de que, si el Estadio El Campin figura como Parque o 
es otra categoría, porque cree que está a cargo del IDRD. Angélica Puentes secretaria técnica 
encargada le responde que el mantenimiento y adecuaciones de los parques Metropolitanos 
está a cargo del IDRD y los parques vecinales y/o de bolsillo está a cargo de la Alcaldías 
Locales para su construcción y mantenimiento correspondiente. En vista de que no responde a 
la pregunta puntual del señor Gustavo se le indica que se va a revisar en el listado que entregó 
Julio Javier Roldán de Parques y si no aparece se tomará atenta nota y se realizará la consulta 
para darle una respuesta concreta.  

La delegada del IDRD la profesional Catalina Caicedo realizó la verificación e informa que 
aparece como Parque Unidad Deportiva El Campin y se administra como Polideportivo y su 
cuidado está a cargo del IDRD, así mismo se le pregunta al consejero Gustavo que otra 
información especifica requiere e informa que desea saber cómo es que se alquila y los 
escenarios a su alrededor es una sola unidad o cada escenario es aparte. La delegada del 
IDRD informa que todos los parques son administrados por el IDRD, los arreglos y los cuidados 
de los parques vecinales y de bolsillo están a cargo de las Alcaldías Locales pero la 
administración la tiene el IDRD, los parques aledaños a los parques Metropolitanos están a 
cargo de los administradores de los parques Metropolitanos, si se requiere el escenario para un 
evento que genere algún tipo de ganancia tiene costo el alquiler y hay que pasar la solicitud por 
escrito 15 días antes, si no genera ganancia es probable que el costo del alquiler sea mas bajo 
o no se cobra teniendo en cuenta para que se va a utilizar y se realiza la solicitud a la 
Subdirección de Parques mediante los delegados del IDRD. 

El consejero Gustavo no queda satisfecho con las respuestas y le sigue quedando dudas, por lo 
tanto, el IDRD realizará la consulta y se les dará respuesta a las preguntas realizadas. 

3. Plan de Acción- Que actividad se realizará el próximo 29 de octubre día de los niños en el       
parque Chaparral: 

El consejero presidente Iván Anzola propone un pequeño campeonato de integración con los 
vecinos ya que la señora Eva tiene relación con la Junta de Acción Comunal y en ese parque 
hay una cancha de micro, y para ese día se pudiera organizar un torneo relámpago de 
banquitas, micro, de voleibol o de baloncesto, por lo tanto, se debe conseguir los equipos, los 
balones e implementos y petos para distinguir los equipos. 

La consejera Eva indica que le parece bien realizar una actividad con los niños con una carrera 
de encostalados, pero se requiere confirmar la fecha y definir las actividades a realizar con los 
niños como pintacaritas. 
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El consejero presidente Iván Anzola solicita que siempre vayamos unidos al Gobierno al Parque 
que realiza la Alcaldía para que se tenga más público. 

Se le hace la consulta al delegado de la Alcaldía si ya se tiene fecha para el próximo Gobierno 
al Parque por que si no es para el 29 de octubre programaría nuestra actividad para otro día 
diferente. 

Cesar Vallejo delegado de la Alcaldía responde que aún no le han confirmado y nos daría la 
información de las fechas de los próximos Gobierno al Barrio finalizando la próxima semana e 
inicios de la siguiente a través del whatsapp del DRAFE. 

Continua el señor presidente indicando que sería una pequeña olimpiada en el cual se debe 
revisar los tiempos de los partidos los cuales serian de 10 minutos y por intermedio de la Junta 
de Acción Comunal realizar las inscripciones para saber cuántos equipos se tendría por cada 
disciplina. 

La señora Eva indica que en el sector de acuerdo con su conocimiento no hay escuelas por lo 
tanto el torneo relámpago se debe hacer con los niños a través de una carrera atlética y mas 
actividades que ocupen las dos o tres horas que se tiene para realizar dicha actividad. 

El señor presidente le deja una tarea a la señora Eva que a través del presidente de la Junta de 
Acción Comunal ponernos en contacto con el representante de la comisión de deportes y 
contarle lo que se tiene en mente como DRAFE para ir adelantando y determinar si se requiere 
una reunión con él. 

Se requiere hacer una reunión antes del día del evento para finiquitar temas como el 
juzgamiento para los deportes como microfútbol, baloncesto, voleibol, atletismo, la carrera de 
encostalados, exhibición de minitenis a cargo del consejero presidente Iván Anzola y se 
requiere estructurarlo para que cada miembro del consejo sepa que se va a hacer y cual va 
hacer su aporte. Se convocaría a través del grupo de WhatsApp. 

4. Cuales consejeros DRAFE presentaron propuestas en Presupuestos Participativos –      
Número y Nombre de su propuesta. 

Se les agradece a los consejeros que participaron con sus iniciativas en presupuestos 
participativos y se solicitó que socializara de manera rápida a los participantes de la sesión 
sobre el tema de las propuestas, para convocar a los grupos y demás personas de la 
comunidad para que voten por dichas iniciativas. 

a. Registro de la propuesta 20773 del Consejo DRAFE de Usaquén: Los consejeros 
indican que son unos festivales deportivos. 
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b. Registro de la propuesta 24460 de la consejera Maria Eva Mora: Son unas vacaciones 
recreativas para los niños del sector para el periodo de octubre y de junio y hacerlas una 
semana en el Chaparral, otra semana en Buena Vista, otra semana en Serrezuela, 
donde habrá recreación y una salida a algún sitio. 

c. Registro de la propuesta 22689 del consejero y presidente Iván Anzola: Es la integración 
social a través del tenis de campo en todo Usaquén, son escuelas deportivas en las 
diferentes UPZ, tanto de personas con y sin discapacidad y es enseñarles a jugar tenis y 
que estas personas sean la base para la selección de Bogotá de tenis que no hay 
jugadores y los padrinos serian jugadores con experticia y el número de beneficiarios 
seria unas 30 personas aproximadamente. 

d. Registro de la propuesta 20750 del consejero Gustavo Rodríguez: Son ejercicios de 
fortalecimiento cardiovascular, muscular, movilidad y buena alimentación y es la 
continuación de la iniciativa ganadora del año pasado y que se está ejecutando 
actualmente por la Universidad Pedagógica y propone buscar los votos antes de la fecha 
del 01 de octubre para que no se les olvide a los adultos mayores. Es hacer ejercicio en 
el parque con personas de 50 años en adelante y la Alcaldía contrate los instructores, 
dos veces a la semana como mínimo para evitar el sedentarismo. 

La secretaria técnica encargada le pregunta al delegado de la Alcaldía Local del número de 
iniciativas que fueron inscritas por la comunidad para el sector recreación y deporte en el 
ejercicio de presupuestos participativos y el consejero presidente le realiza la pregunta, de cual 
es el número de votos con el cual ganaron los proyectos del año anterior para hacerse una idea 
de cuantos votos se requieren para que salgan las propuestas realizadas por los consejeros y el 
mismo DRAFE. El consejero Gustavo también le realiza la consulta sobre los elementos que 
están pendiente de entregar al grupo de adulto mayor como las sudaderas y bandas elásticas 

Cesar Vallejo indica que las propuestas ganadoras tuvieron entre 50 y 80 votos e informa que la 
Universidad Pedagógica firmó el contrato y por un tema de pólizas el día de mañana se podría 
tener acta de inicio y para el día viernes les llega la dotación para los adultos mayores restantes 
y se completaría las faltantes y para la semana después de la siguiente se haría la convocatoria 
de los grupos parcializada para hacer la entrega de la totalidad de sudadera, bandas elásticas, 
alcohol y gel, con esto se cumpliría con todo lo pactado en el contrato. Así mismo, informa que 
hubo cambio del equipo de la Pedagógica y el coordinador general va a hacer otro diferente y el 
contrato esta vez va a hacer única y exclusivamente para actividad física del adulto mayor. Se 
compromete que para la próxima reunión del DRAFE, entregará los resultados de los proyectos 
que se están ejecutando en la Alcaldía Local e indica que como van muy bien seguramente 
para final de año se realizará la liquidación de dichos contratos. 

El señor presidente indica que no se le ha podido realizar el control a esos contratos porque al 
momento no se conocen como por ejemplo cuanto es el monto, las actividades, los 
profesionales, las acciones, etc. Por lo anterior, el delegado de la Alcaldía nuevamente propone 
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una rendición de cuentas clara con una exposición detallada con del objeto de cada contrato, 
presupuesto y demás para que lo consejeros lo tengan a la mano.  

La delegada de la Secretaria de Cultura la profesional Mónica Vásquez da la respuesta de la 
pregunta del número de iniciativas inscritas en el sector deporte en presupuestos participativos 
e informa que hay un preliminar al cierre de la convocatoria de 26 propuestas para el IDRD en 
la meta de recreación y deporte. Se compromete en enviar el archivo a Nancy González con 
dicha información para que veamos al detalle de cada propuesta para tener la motivación y 
movilización para que la comunidad vote por las propuestas de los consejeros DRAFE. Así 
mismo informa que hay que hacer una campaña de expectativa para la inscripción ya que las 
votaciones se realizaran de manera virtual y hay que estar registrados en la plataforma y la otra 
estrategia es pedir apoyo al IDPAC para que se generen jornadas de votación que permitan que 
dentro de los eventos recreodeportivos la comunidad haga proceso de votación de estas 
iniciativas. 

5. Pieza comunicativa para convocatoria de nuevos consejeros: 

    a) Grupos Étnicos y Sociales  

 

    b) Jóvenes 
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    c) Escuelas o Clubes Deportivos.  

 

Se proyecta las piezas comunicativas y se invita que a través de los grupos a los cuales se esta 
representando se realice la convocatoria y se les informa que toda la información de dicho 
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proceso se encuentra en cada una de las piezas enviadas, así mismo, se le aclara al señor 
Gustavo que los grupos étnicos esta compuesto por los Indígenas, Afros, Palenqueros. 

El consejero de discapacidad el señor Hernando Parra recuerda que para el próximo viernes se 
tiene el compromiso de asistir al IDRD para la entrega de la chaqueta, camiseta, gorras y con 
eso ponerse de acuerdo que ya quedo para el día 16 de septiembre la actividad a nivel Distrital 
que aun no se sabe el lugar que puede ser el Salitre o en el parque la Florida y en donde se va 
a contar con transporte, pero se debe establecer bien la ruta porque se tiene que para los 
consejeros del DRAFE de Usaquén se realice en la 127 con Boyacá y este punto es muy lejos 
para el lugar donde residen los consejeros. 

El consejero presidente solicita se le informe si se han recibido hojas de vida para las vacantes 
que hay actualmente en el DRAFE y se le informa que se le hará la consulta a la coordinadora 
local y se remitirá dicha información a través del grupo. 

6. La próxima capacitación de recreación y deporte para septiembre, que temas requieren?  

El consejero Gustavo propone el tema de mantenimiento y arreglo de bicicletas, el consejero 
Hernando propone el tema de Administración Deportiva, la consejera Eva propone elaboración 
de proyectos, el señor presidente Iván propone la conformación de clubes deportivos y le gusta 
el tema de las bicicletas y aprovechar que el IDRD tiene montada una capacitación al respecto, 
además que en el espacio público se están dando unos talleres para que uno mismo realice el 
arreglo y despinche de la bicicleta con herramientas y es necesario tener el conocimiento. 

Por unanimidad de los consejeros se aprueba el tema de mantenimiento y arreglo de bicicletas. 

7. Varios. 

Se invita nuevamente a los consejeros a participar de la entrega de la dotación que se tiene 
previsto realizar el viernes 02 de septiembre a las 10:00 a.m. en las instalaciones del IDRD, por 
otra parte se les informa que la coordinadora local Nancy cumplió con la gestión realizada para 
la entrega de las chaquetas por parte de la Alcaldía Local. 

El consejero Hernando solicita que se revise las rutas para el evento del 16 de septiembre, ya 
que el punto propuesto está muy lejos para los consejeros del DRAFE Usaquén. 

La delegada del IDRD amplia la respuesta a la pregunta del señor Gustavo sobre si el Estadio 
el Campin es un parque, en donde nos aclara que de acuerdo a la información dada por el 
profesional de parques, está como Estadio Nemesio Camacho el Campin, administrado por el 
IDRD, el costo está alrededor de $3.500.000 la hora, se podría alquilar dependiendo la 
disponibilidad, ósea los partidos de la Dimayor y los conciertos que hayan, el dinero va para el 
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mismo sostenimiento de los parques de acuerdo al Manual de Aprovechamiento Económico, y 
los correos electrónicos para solicitar este espacio es de Iván.morales@idrd.gov.co, 
luis.heredia@idrd.gov.co. 

Se cierra la sesión agradeciendo la participación de todos los consejeros e instituciones 
delegadas. 

Compromisos de la reunión. 
 

Compromisos Nombre 
responsable 

Entidad  Fecha límite para 
su cumplimiento 

1 
 
 

Enviar a los consejeros la 
programación de los 
Gobiernos al Barrio   

Cesar Vallejo  Alcaldía 
Local 
Usaquén 

09-09-2022 

2 Realizar el contacto con el 
representante de la 
comisión del deporte de la 
JAC para socializarle las 
ideas del DRAFE con 
relación a la actividad del 
29 de octubre de 2022 

María Eva Mora  Consejera 
de las 
Juntas de 
Acción 
Comunal  

30-09-2022 

3 Archivo de las propuestas 
inscritas en presupuestos 
participativos del sector 
recreación y deportes. 

Mónica Vásquez  Delegada 
SCRD 

12-09-2022 

4 Información del número de 
hojas de vida que se han 
recibido para las vacantes 
que hay en el DRAFE. 

Nancy González  IDRD 12-09-2022 

5 Coordinar la capacitación 
sobre el mantenimiento y 
arreglo de bicicletas 

Nancy González 
y Angélica 
Puentes 

IDRD Por definir 

 
Fecha, hora y lugar de la siguiente sesión: octubre 25 de 2022 a las 5.30 p.m    
 
En constancia se firman, 

mailto:Iván.morales@idrd.gov.co
mailto:luis.heredia@idrd.gov.co
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IVÁN FRANCISCO ANZOLA                              ANGELICA MARÍA PUENTES ÁVILA 
            Presidente                                                   Ssecretaría Técnica (E)     
 


